

CONSTAT INITIAL

Certaines formes de la culture, comme le théâtre, la musique ou la danse, restent souvent perçues comme élitistes par les usagers. Vecteur important de lutte contre les discriminations et la stigmatisation, ainsi que d'intégration dans la société, l'accès à la culture doit être favorisé au sein de la psychiatrie. Au-delà des concepts, l'un des enjeux est d'amener les publics de la psychiatrie et hors psychiatrie à se rencontrer et partager des moments de vie, pour dépasser la frontière entre le malade et le non-malade.

SOLUTION PROPOSÉE

Un bal populaire a été organisé le 21 novembre au gymnase du CHSM Clermont-Ferrand. Incluant patients et soignants, un chef d'orchestre professionnel a donné le « *la* » à 15 musiciens et la troupe de théâtre *Ligne de flottaison* a assuré l'animation. Sur une musique tango, sociale et inclusive, plusieurs univers se sont mélangés naturellement : patients, familles, soignants et professionnels d'une part, et des Clermontois sans lien avec la psychiatrie d'autre part. L'événement a été soutenu par les institutions et relayé par la presse.

PORTEUR DU PROJET

Laurent PERNIN

Cadre de santé et référent culturel
CHSM Clermont-Ferrand